
中國內地自昨日起取消入境集中隔離措

施，為中外人員安全有序往來創造良好條

件。隨着正式通關，許多漂泊在外思鄉心切

的遊子已經或即將開啟歸鄉之旅。不少華人

都表示，通關是他們期盼已久的最好消息，

能夠在後疫情時代度過一個團圓年，對他們

來說意義重大。

亞洲多國是中國遊客恢復外遊的首選目
的地，泰國旅遊業從業者已為迎接中國遊
客作好準備。泰國北部城市清邁的導遊服
務公司負責人安差萊（譯音）透露，她近
日不斷收到查詢電話，現時訂單已排到3月
底，「我相信疫情最困難的時刻已經過
去，我們準備好了。」
安差萊表示，她已聘用熟悉中文的司

機，計劃接待中國旅行團客人遊覽雙龍寺
等知名景點，「如果你問業界人士，我敢
肯定大家唯一期待的就是看到中國遊客回
歸。」清邁一間泰式食肆東主比亞努德
（譯音）也稱，過去食肆多數客戶都是中
國遊客，疫情一度讓生意驟減，如今他非
常期待中國遊客回歸，對疫情不太擔憂，
「泰國目前疫情可控，我們每個人都需要
工作和收入維生。」
旅遊諮詢公司負責人皮爾森提醒，旅遊業

界對中國遊客回歸翹首以盼，不過恢復航班
及籌備人手依然需時。皮爾森指出，現時東
南亞各國的航班客運量較2019年已下跌約

三分之一，加上燃料成本高企，可能增加航
空公司運營成本，影響跨境航班恢復速度。

韓食肆東主：中國客愈多愈好
韓國首爾明洞的食肆東主孫景樂（譯音）

表示，他正考慮招募人手並加緊儲備貨物，
「中國遊客是我們主要客源，當然愈多愈
好。」日本東京的漫畫家東谷正志（譯音）
也稱，他正練習中文準備迎客，「我會擔心
我們要採取更多防疫措施，但中國開放外遊
依然讓人興奮。」 ◆綜合報道

泰歡迎中國客重臨
導遊訂單排到3月底

新加坡《海峽時報》報道，隨着中國
內地正式通關，新加坡有至少4個商務代
表團將於3個月內往返中星兩地，重啟跨
境商務旅行，加強兩地經貿往來。新加坡
中華總商會（SCCCI）國際事務委員會主
席翁溫釗表示，中國內地不少省份的政府都
正積極籌備赴星商務旅行，「新加坡希望
與中國企業尋找新商機。」
翁溫釗表示，SCCCI正密切關注通關
後的情況，考慮派出更多商務團隊赴
華交流。北京一名白酒商人李先生表
示，他最近一次出國商務差旅已是

2019年前往意大利，如今他希望以新加坡為中
心，繼續開拓海外市場，「新加坡有很多華人華
僑，我們希望先在新加坡立足，再逐步擴展至東
南亞其他地區。」同樣來自北京的營銷主管劉女
士則期待赴星遊玩，「新加坡有很多美食、適合
購物，雖然價格偏貴，不過我覺得是時候出去看
看世界了。」
新加坡旅遊局大中華區首席代表潘政志表示，中

國仍是新加坡最重要的旅遊業市場，日後訪星的中
國遊客數量還將增加，「新加坡旅遊局正與中國旅
遊公司合作推出活動，更注重旅遊質素，為預訂行
程的遊客提供更優質的體驗。」 ◆綜合報道

星商務代表團紛赴華覓商機

香港文匯報訊（記者 丁樹勇 通訊員
王佳 梁斌 雲南河口報道）越南廣寧省芒
街口岸昨日大清早便有大批中國人排隊等
待返鄉，在口岸開放短短兩小時後，便已
有上千名中國人由此出境，並有近百名中
國人進入越南。

越衞生局：不會對入境旅客篩檢
昨日上午7時，芒街國際口岸已有數百名

中國人前來排隊，等待辦理出境手續返回
中國。口岸管理委員會表示，已安排辦理
出入境手續的人士排隊等候，確保安全秩
序。芒街市市委書記黃伯南表示，芒街市
政府與中國廣西壯族自治區東興市政府保

持緊密聯絡，以就雙方出入境時間達成一
致和促進各口岸的邊貿進出口活動。
因應中國開放的旅遊潮，廣寧省衞生局

長日前宣布，不會對從中國透過廣寧省邊
境口岸入境越南的旅客採取強制篩檢，僅
對有症狀和疑似確診的旅客進行檢測。
中越邊境河口口岸昨日也恢復通關，首

批中方遊客上午持中越邊境地區出入境通
行證，從南溪河公路口岸出境赴越南旅
遊，時隔近3年的出境體驗令他們倍感興
奮。布依族市民白永英得知昨日中越跨境
旅遊開通，早早就來到現場，她激動地
說：「非常開心，3年了，終於開通了，我
又可以去吃越南的美食，順便和越南的親

戚朋友們團團圓圓地過個
早年。」市民周啟玲每年
都會到越南旅遊，但因疫
情停了近3年。作為中越
跨境旅遊首發儀式的第一
批出境遊客，她非常激
動，希望以後能出台更多
有利雙方旅遊發展的好政
策，讓旅遊出行更便捷。

中越口岸數百人清早排隊等回鄉
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作為中國的近鄰，韓國各界普遍關注到
中國優化出入境政策的消息。昨日是相關
政策調整的第一天，很多韓國旅客已買好
機票，準備啟程來華。
在仁川國際機場一號航站樓的出發大廳，
韓亞航空昨日上午有一班客機從這裏飛往南
京。航空公司櫃枱前有不少旅客辦理登機手
續，傳媒採訪多名旅客，他們是去南京出差
或探親，都對中國優化防控措施表示歡迎。
其中經常往返兩地的韓國商務人士表示，由
於入境後不用再集中隔離，他們到中國拜訪
客戶、參加展會以及發掘新的商業機會都變
得更容易，希望中韓工商界的交流能盡快恢
復到疫情之前的水平。
據韓國旅遊界預測，赴華旅遊的需求也會

隨之大幅增長。專門做中國路線的韓國旅行
社最近開始推進3、4月份直飛張家界的包機
旅遊產品，有旅遊類創業公司還關注到中國
先進的互聯網技術，準備開啟前往深圳、上
海等地旅遊學習線路，讓跟團出遊的韓國人
在吃住行的過程中，自然而然地了解中國餐
飲、零售等行業數字化轉型的案例。

擬9月赴杭州觀看亞運
今年9月將於中國舉行的杭州亞運會在

韓國備受矚目。不少韓國球迷開始詢問購
票方式 ，打算屆時到相隔不遠的中國現
場觀賽。韓國文化體育觀光部也期待
以大型體育賽事為契機，增進兩國
的民間交流，讓更多年輕人感受
到舉辦國當地的文化魅力。
目前中韓間人員往來的逐步

恢復，還讓疫情下飽受打擊的
韓國航空業看到回暖的希
望。疫情發生前，每周曾有
1,000多班航班往返中韓之
間，目前僅恢復不到一成。
對韓國航空公司來說，中韓
航線一向是收益率較高的
精品航線，多家航企都表
示，接下來能否順利地大
規模重啟赴華航線，將是
決定今後業績的一大關
鍵。 ◆綜合報道
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25歲的華人諮詢師趙先生定居三藩市，他正在泰國曼谷度假，訂好了本月19日回到家鄉山東青島的
航班。趙先生稱他的行程會在香港短暫停留，讓他更方
便選擇回到內地的航班，「我非常高興終於能再見到我
的父母。與親人相伴共度春節，對我而言意義重大。」
在意大利米蘭，當地華助中心執行主任周建煌也訂好

明日從米蘭飛回中國的機票，即將開啟的歸鄉旅程讓他
非常開心，更是想念年屆90歲的母親，「遊子在外，
最牽掛的就是家鄉的親人。我周圍好多朋友都買好了機
票，打算回鄉團圓。今年春節，我將回溫州陪母親一起
過，多花時間陪她，盡一份孝心。」

「不要忘記自己的『根』」
遠在南半球的阿根廷，華文教育基金會會長劉芳勇更
是急不及待，今日就要與家人啟程，從布宜諾斯艾利斯
回到家鄉江西南昌。劉芳勇早在1990年代便離開家鄉
在外打拚，如今全家定居阿根廷，他對春節最大的期盼
就是團聚，也希望在海外長大的子女能夠更好體驗家鄉
的文化習俗，「我希望他們無論走到哪裏，都不要忘記
自己的『根』和『家鄉』。」
在北京首都國際機場，昨日從香港轉機抵達的不少回
國者表示，能與親友團聚過春節很開心，相信這一波疫
情很快會過去，未來會愈來愈好。一名留學生白女士剛
見到母親和妹妹，就激動地抱在一起，「能見到你們，
真是太太開心了。」母親還細心幫她整理衣領。她說自
己在美國紐約大學求學3年，一直非常想念家人，但以
前入境隔離期太長，現在終於等到政策放開，便迫不及
待買機票回國，今年春節全家人一定要好好團聚。
除了團聚的喜悅之外，海外華商也為各項開放措施感
到振奮，紛紛期待抓住機遇洽談商業合作，繼續發展事
業。土耳其伊茲密爾華人華僑協會會長王興華多年從事
小商品進口貿易。他已計劃好春節假期結束後，就趕回
內地義烏、廣州等城市拜訪客戶，「我們還要對接工
廠、評估市場，將丟失的時間追回來。」

土耳其華商盼開拓市場
王興華提到通關措施頒布後，往來中外
的跨國航班正在增加，機票價格也見
下降，商貿往來成本大幅降低，
「這對所有人都是好事。」他
還提到最近有不少土耳其本
地友人也向他諮詢內地商
貿政策，希望盡快到中
國來開拓市場、尋找商
機，「大家都對中國
市場充滿信心。」
《華爾街日報》指
出，隨着中國內地正
式通關，湧向海外各
國遊玩的中國遊客人
數驟增，無疑為許多依
賴中國遊客提振旅遊業
的經濟體帶來希望。中國
內地通關也為全
球商業復甦帶
來新機遇，
更多商界人
士可以繼續
便捷來往中
外，在快速增
長的市場中繼續發
展業務。
◆綜合報道

韓民眾訂飛中國機票量大增韓民眾訂飛中國機票量大增
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◆泰國準備好迎接中國旅客。 網上圖片

◆民眾在北京
首都國際機場團
聚。 路透社
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◆赴美留學生
白女士的母親正幫
她整理衣着。

記者郭瀚林 攝

◆◆時隔三年出境旅遊時隔三年出境旅遊，，
遊客十分興奮遊客十分興奮。。
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